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ATA N.º 8 - 2021/2025 

 

              Sessão Ordinária de junho de 2023 

Aos trinta dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, no Salão 

Nobre da Junta de Freguesia, pelas dezanove horas, reuniu a Assembleia de 

Freguesia da Branca, presidida pelo seu Presidente, Milton César Lopes Silva, 

secretariada pelo membro, designado no inicio da sessão Pedro Faria dos Santos, e 

pelo segundo Secretário, José Manuel Sousa Soares, com a presença dos seguintes 

membros: Jorge Aurélio Silva Almeida, Luís Serafim Baptista da Silva, Marisa 

Abranches Almeida, Sónia Tavares, Paulo Ferreira, do CDS/PP e Hélder Fernando 

Valente Dias, do PSD. ---------------------------------------------------------------------- 

Solicitaram a sua substituição nesta sessão os membros Eugénia Liliana Rios 

Viegas e Ana Carina Nunes Santos do CDS/PP, nos termos do artigo 78.º da Lei 

169/99 com as alterações introduzidas pela Lei 5-A/2002. ------------------------------ 

Pela Junta de Freguesia estiveram presentes o Presidente, José Carlos Estrela 

Coelho, a Secretária, Sandra Margarida Pereira Marcelino e o Tesoureiro, Daniel 

Aguiar da Silva Pintor. --------------------------------------------------------------------- 

Declarada aberta a sessão pelo Sr. Presidente da Assembleia, deu-se início à 

análise dos assuntos agendados para a presente Sessão, conforme Ordem do Dia, 

que se transcreve: ------------------------------------------------------------------------- 

A) Evocação do 34º Aniversário de Elevação de Branca à categoria de vila; ------- 

B) Expediente e informações a prestar pela mesa; ------------------------------------ 

C) Período antes da Ordem do Dia; ----------------------------------------------- 

D) Período da Ordem do Dia: ---------------------------------------------------------- 

1. Apreciação e votação da ata da Assembleia anterior; ---------------------------- 

2. Apreciação da Informação Escrita do Senhor Presidente da Junta de Freguesia 

sobre a atividade desta e da situação financeira da freguesia; --------------- 

3. Apreciação e votação da 2ª Alteração Modificativa ao Orçamento 2023; ------- 

4. Apreciação e votação do Protocolo de Parceria entre a Junta de Freguesia de 
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Branca e o Grupo Desportivo e Recreativo de Soutelo; -------------------------- 

5. Aprovação em minuta dos pontos 3 e 4 para efeitos da sua imediata 

executoriedade, conforme artigo 57º, número 3 da Lei n°. 75/2013, de 12 de 

setembro; --------------------------------------------------------------------- 

6. Período de intervenção do Público. ----------------------------------------- 

 

A) Evocação do 34º Aniversário de Elevação de Branca à categoria 

de vila. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Hélder Dias (PSD) – Referiu que este é um dia para celebrar, se voltarmos 

atrás no tempo, 30 de junho de 1989, não terá sido apenas o início, já havia muito 

trabalho para trás. Todas as pessoas envolvidas devem ser louvadas. Estamos todos 

de acordo que a Branca está muito melhor hoje, porque outras pessoas também o 

proporcionaram. Pede-se mais visão e estratégia para tornar a Branca melhor. 

Parabéns à Branca! Se hoje a Branca está melhor, certamente no futuro também 

será diferente. ------------------------------------------------------------------------------ 

Jorge Almeida (CDS-PP) - fez declaração constante no documento junto 

como anexo I; ------------------------------------------------------------------------------ 

Presidente da Junta de Freguesia – fez declaração constante no documento 

junto como anexo II; ---------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Mesa de Assembleia – referiu que muito foi dito 

relativamente a este dia e aquilo que representa para toda a comunidade 

branquense, subescrevendo assim, tudo o que já foi referido. Remeteu algumas 

palavras não para o passado, que foi sem dúvida muito importante por tudo o que se 

conquistou e pelas pessoas envolvidas nessa conquista, mas sim para o presente e 

para o futuro. Trinta e quatro anos depois, continuamos a comemorar a elevação da 

aldeia de Branca a Vila, nesse sentido cabe-nos a nós perpetuar esta condição 

dignificando sempre, quer as instituições, clubes, associações, o comércio, a 

indústria local e a população no geral. Está nas nossas mãos, contribuir para se fazer 

da Branca um lugar cada vez melhor, uma freguesia com qualidade de vida, uma vila 

atrativa, onde todos trabalhem nesse sentido. A Branca tem potencial para ter mais 

identidade e para evoluir ainda mais. Viva a Vila de Branca! ---------------------------- 

De seguida, e enquadrado na evocação deste aniversário, fez-se a 

apresentação do Primeiro Livro de Atas da Freguesia da Branca, com perto de 200 

anos, um livro manuscrito, onde constam as primeiras atas das reuniões da Junta da 
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de Freguesia da Branca. Este livro estava na posse dos proprietários da Quinta do 

Outeiro, Senhor Adalberto Pereira e esposa, que gentilmente o ofereceram à Junta 

de Freguesia de Branca, ficando assim a fazer parte do espólio da mesma. ----------- 

Foi igualmente apresentada a Bandeira Nacional da República Portuguesa que 

serviu o edifício desta junta de freguesia há mais de setenta anos e foi oferecida pela 

Drª. Nélia Oliveira. ------------------------------------------------------------------------- 

 

B) Expediente e informações a prestar pela mesa: Não houve 

expediente a referir. ----------------------------------------------------------------------- 

 

C) Período antes da Ordem do Dia ----------------------------------------------- 

- Jorge Almeida (CDS) – Começou por parabenizar o evento Branca em Festa, 

o qual envolveu praticamente toda a comunidade branquense, através das suas 

associações e coletividades, e correu muito bem. ---------------------------------------- 

Referiu-se à inauguração da Pista de Tartan no estádio municipal e ao Torneio 

de Futebol do GDR Soutelo, parabenizando ambos os eventos. ------------------------- 

Felicitou o executivo pela colocação das novas placas de toponímia, bem como, 

pelos arranjos das zonas ajardinadas envolventes ao complexo desportivo. ----------- 

Referiu-se também à colocação de tubos e construção de passeios junto ao 

Jardim de Infância de Fradelos. ----------------------------------------------------------- 

Lembrou ainda o Festival Itenerante de Folclore – Tradialbe - que passou pela 

freguesia. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Continuando, questionou o Presidente da Junta se já havia novas informações 

relativamente à reabertura da Piscina Municipal de Branca, à Linha do Vouga, à 

passagem do TGV pela freguesia e se a Junta de Freguesia tem algum acordo com a 

IP (Infraestruturas de Portugal), uma vez que reparou que funcionários da junta 

fizeram trabalhos de limpeza dos passeios no IC 2. ------------------------------------- 

- Hélder dias (PSD) – Parabenizou o Brancativa Sport Clube por mais um 

aniversário e pelos resultados obtidos nesta época desportiva (subida de divisão). --- 

Solicitou mais informações sobre a Piscina Municipal de Branca. ----------------- 

Lembrou o incendio de 13 de julho de 2022 e questionou o executivo se havia 

algum plano de emergência para situações de incêndio. Referiu-se ao espaço que 

existe em Cristelo que poderá ser útil no apoio aos incêndios e ao acesso já solicitado 

para esse local. Questionou o executivo se este mantem a intenção de procurar fazer 
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a obra, com outra alternativa, dentro da disponibilidade, ou mesmo através de 

doação de terreno para acesso. ----------------------------------------------------------- 

Concedida a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia, este começou 

por responder ao membro Jorge Almeida (CDS-PP), agradecendo toda a sua 

intervenção, começou por informar que a Junta de Freguesia foi parceira no evento 

Branca em Festa. Este evento partiu do Pároco da freguesia e que envolveu grande 

parte das associações, clubes e a Escola EB 2,3 de Branca. ---------------------------- 

A pista de tartan foi inaugurada apesar de já estar a ser usada e não estar 

totalmente concluída. Este evento estava inserido na prova de atletismo realizada 

pela Jobra. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à intervenção junto ao JI de Fradelos, referiu que esta ainda não 

está concluída porque os recursos humanos disponíveis são poucos neste momento, 

mas contamos concluí-la brevemente. ---------------------------------------------------- 

O Festival de Folclore itinerante, é um evento realizado em parceria com o 

Grupo Etnográfico de Albergaria-a-Velha e pensa que foi um bom evento. ------------ 

Quanto à piscina, informou que os procedimentos relativos ao concurso 

terminaram e não houve reclamações, assim, em condições normais, prevê-se que 

as obras possam iniciar-se em setembro. ------------------------------------------------ 

Em relação à Linha do Vouga esclareceu não ter novas informações a prestar. - 

Relativamente às limpezas efetuadas nos passeios do IC2, informou que não há 

nenhum acordo com a IP. O que sucedeu foi que se acedeu fazer a limpeza dos 

passeios desta via, do lado nascente, na zona norte da freguesia, atento o facto de 

estar a aproximar-se a data da peregrinação de maio a Fátima e o estado em que se 

encontravam os passeios  repletos de vegetação não permitia a circulação dos 

peregrinos em segurança, obrigando-os a circular pela faixa de rodagem dos 

automóveis. Acrescentou que entretanto a IP. comunicou que a partir de 15 de maio 

teria início a limpeza das bermas, mas até hoje tal ainda não se verificou. ------------ 

Quanto ao TGV disse ser um assunto muito delicado. Referiu que, desde que 

em setembro de 2022, quando foi publicado o projeto, veio a solicitar à Câmara 

Municipal, a realização de sessões de esclarecimento à população. Esta entidade 

tentou junto da IP que algum técnico se deslocasse ao concelho para o efeito, mas 

sem sucesso. Mais recentemente, quando no início de maio, o projeto passou à fase 

de consulta pública, voltou a solicitar essa sessão de esclarecimento. A 6 de junho 

houve uma sessão pública em Ovar, onde esteve presente e teve oportunidade de 
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verificar os possíveis traçados mais em pormenor, sendo que da parte da IP pareceu 

resultar a ideia de que o traçado a escolher seria o A, que passa em Soutelo, ainda 

que com a possibilidade de um “bypass”, em Canelas, que a existir prejudicaria 

menos a nossa freguesia. Entretanto, a Junta de Freguesia fez uma participação por 

escrito no portal próprio, defendendo a solução de traçado com a ILBA de Canelas, 

sendo que a Câmara Municipal tem uma posição diferente, defendendo uma ILBA em 

São João de Loure. No entanto, entende que convinha que as autarquias tivessem 

uma posição conjunta para revelar união e os argumentos serem mais fortes. -------- 

Neste momento, apresentou um documento com a posição defendida pela 

Junta de Freguesia e as imagens dos possíveis traçados, que pediu para anexar a 

esta ata. O documento segue junto como anexo lll. ------------------------------------- 

Dirigindo-se ao membro Hélder Dias (PSD), começou por questionar o plano 

para fogos, uma vez que não percebeu a questão. Referiu que não era ele que tinha 

que apagar fogos. -------------------------------------------------------------------------- 

Informou que continua disponível para ajudar a resolver a situação do regadio 

de Cristelo e da presa, mas só com autorização dos responsáveis por aquela 

infraestrutura. Quanto à possibilidade de cedência do terreno para o acesso, referiu 

ter abordado os proprietários para o efeito, mas ainda não teve qualquer resposta, 

pelo que se o membro Hélder tiver forma de ajudar, agradece.------------------------- 

Referiu ainda que ao responder ao membro Jorge Almeida, já lhe respondeu às 

mesmas questões também. --------------------------------------------------------------- 

Hélder Dias (PSD), dirigiu-se ao presidente para lhe lembrar que ele não tem 

que apagar fogos, mas como presidente tem responsabilidades e deve procurar 

minimizar e salvaguardar situações de risco. -------------------------------------------- 

    D) Período da Ordem do Dia --------------------------------------------------- 

1. Apreciação e votação da ata da Assembleia anterior. -------------------- 

O Presidente da Mesa esclareceu que, como habitual, a proposta da ata foi 

enviada com a devida antecedência a todos os membros para que pudessem 

apresentar sugestões de alteração. ------------------------------------------------------- 

Informou ainda que, nos termos da lei, na votação da ata só poderão intervir 

os membros que estiveram presentes na respetiva sessão. Assim, os membros Sónia 

Tavares e Paulo Ferreira (CDS-PP) não votaram. De seguida, passou-se à votação. -- 
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VOTAÇÃO: Posta a votação, foi a mesma ata aprovada por unanimidade dos 

membros votantes. ------------------------------------------------------------------------ 

2. Apreciação da Informação Escrita do Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia sobre a atividade desta e da situação financeira da freguesia. ----- 

O Presidente da Junta disse estar disponível para esclarecimentos, se os 

houvesse prestar, mas não houve qualquer inscrição para tal. ------------------------- 

         3. Apreciação e votação da 2ª Alteração Modificativa ao Orçamento 

2023; --------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta de Freguesia esclareceu que esta modificação se 

deve ao facto da ARMAB ter entregue a documentação da sua candidatura ao 

subsídio anual, muito fora do prazo regulamentar, que era até 31 de outubro de 

2022, e só o fez em abril. Ora, isto traz grandes dificuldades ao nível da elaboração 

do orçamento e da previsão de alocação de verbas, pelo que sendo esta uma 

situação recorrente quanto a esta entidade, no futuro não se poderá repetir sob pena 

de não lhe ser atribuído qualquer valor, até por respeito a todas as outras 

associações que entregam as suas candidaturas atempadamente. --------------------- 

Jorge Almeida CDS-PP – referiu a importância de se fazer cumprir o 

regulamento, até porque se está aqui a criar um precedente em relação às outras 

associações e clubes, embora, e ainda assim, se devesse tentar saber o motivo de tal 

atraso na entrega da candidatura. -------------------------------------------------------- 

VOTAÇÃO: Posta à votação, foi aprovada por maioria, com oito votos a favor e 

uma abstenção, do membro Jorge Almeida, do CDS-PP. -------------------------------- 

4.  Apreciação e votação do Protocolo de Parceria entre a Junta de 

Freguesia de Branca e o Grupo Desportivo e Recreativo de Soutelo; --- 

O Presidente da Junta de Freguesia solicitou a retirada deste ponto da ordem 

de trabalhos uma vez que o processo ainda não foi instruído com todos os 

documentos que se consideram adequados. --------------------------------------------- 

5. Aprovação em minuta dos pontos 3 para efeitos da sua imediata 

executoriedade, conforme o artigo 57º, número 3 da Lei 75/2013, de 12 de 

setembro. --------------------------------------------------------------------------------- 
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VOTAÇÃO: Posta à votação, a minuta da ata foi aprovada por unanimidade. --- 

6. Período de intervenção do Público. ------------------------------------------ 

Solicitou a palavra, Vera Dias, de Cristelo, para informar que a presa de 

Cristelo não é pública, tem um dono que é o Regadio e que só os regantes têm 

acesso. Se houver um incêndio, o acesso é permitido para recolha de água. Mais 

informa que esta presa é um património que deve ser respeitado e se alguém 

necessitar de passar por lá, apenas tem que pedir autorização à Junta de 

Agricultores porque os estatutos são para ser cumpridos. Acrescentou que já se 

deslocou aos bombeiros para saber o que é necessário fazer, por exemplo, retirar 

os postes, mas ninguém se preocupou com o assunto. É a Junta de Agricultores que 

faz a limpeza e manutenção de toda a infraestrutura e se deixar de o fazer a 

freguesia vai perder. --------------------------------------------------------------------- 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa agradeceu a presença de 

todos, dando assim por encerrada a sessão eram vinte horas e dez minutos. ------- 

Para constar e para os devidos efeitos se lavrou a presente ata, que vai ser 

assinada pela Mesa. ---------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia 

 
 

__________________________________________________________  

 
 

O 1º Secretária  

 

___________________________________________________________ 

 

O 2º Secretário  

 

___________________________________________________________ 


